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STJ condena 3 desembargadores do TRT-
RJ a penas entre 10 e 20 anos de prisão

Após analisar defesa dos acusados, PGR 
defende tornar réus Bolsonaro e aliados
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Multinacional 
oferece 
30 cursos 
gratuitos de 
soft skills com 
certificação

Gol dá 
confiança 
a Juninho 
que traça 
meta para 
se firmar no 
Flamengo

Procuradoria-geral da 
República entendeu que 
argumentos da defesa 
não se sustentam, por-
tanto, STF deve acolher a 

denúncia e julgar os acu-
sados de tramar um golpe 
de Estado no país.A Procu-
radoria-geral da República 
(PGR) se manifestou, nesta 

quinta-feira (13), a favor 
do recebimento da denún-
cia contra o ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) e outros 
acusados de tramar um 

golpe de Estado no país. 
Ou seja, entendeu que 

os argumentos das defesas 
não são suficientes para 
derrubar a denúncia,  e 

que as investigações reú-
nem elementos suficien-
tes para tornar réus os 
denunciados por envolvi-
mento na trama golpista. 
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Congresso aprova novas 
regras para pagamento de 
emendas parlamentares

A comédia “Toda 
donzela tem um pai 
que é uma fera” fará 
novas apresentações 
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Aumento 
de autismo 
infantil reforça 
importância 
da detecção 
precoce

Vale oferece 25 
vagas gratuitas 
para curso 
de iniciação 
profissional 
em Itaguaí

Serasa alerta 3,3 milhões de consumidores 
do RJ com dívidas abaixo de R$ 100

Com a estimativa global 
de que 1 a cada 36 indi-
víduos esteja dentro do 
espectro autista, o trans-
torno, que antes era con-
siderado raro, tornou-se 
uma realidade que impacta 
milhões de famílias ao 
redor do mundo.
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Consumidor 
brasileiro pagaria 
mais caro por carne 
bovina sustentável 

Sarampo: Europa e Ásia Central têm 
recorde de casos em mais de 25 anos

Prazo para regularizar situação 
eleitoral vai até 19 de maio

Por Shenara Pantaleão 
Ramadan

Pesquisa inédita da Univer-
sidade da Flórida aponta que, 
na decisão de compra, preo-
cupação com biodiversidade 
prevalece até mesmo para con-
sumidores mais individualistas

Consumidores brasileiros 
estão dispostos a pagar mais 
caro por produtos de carne 
bovina sustentável, de acordo 
com uma tese inédita da Uni-
versidade da Flórida, reali-
zada pela jornalista brasileira 
Shenara Pantaleão Ramadan. 
O estudo apontou que os 
entrevistados comprariam a 
proteína animal por até 10% 
acima do valor atual, sendo 
motivados por mensagens liga-
das à preservação da biodi-
versidade. A pesquisa analisou 
as percepções gerais de 114 
paulistanos sobre a pecuária 
da Região Amazônica, a pro-
dução de carne sustentável 
na região da Amazônia Legal e 
como é transmitida ao público 
a informação sobre os produ-
tos serem ambientalmente 
responsáveis. 

“Grande parte dos consumi-
dores brasileiros desconhecem 
os esforços que vêm sendo fei-
tos pela indústria na produ-
ção de carne sustentável. Para 
entender o comportamento 
e o perfil da compra, conver-
samos com consumidores em 
seis feiras urbanas de bairros 
nobres de São Paulo e depois 
mostramos embalagens com 
diferentes mensagens, a fim 
de compreender qual tipo 
de informação estimula mais 
a compra de carne bovina 

sustentável”, ressalta a autora 
do estudo.

Nas entrevistas, 72% dos 
entrevistados apontaram que 
não têm certeza se o produto 
que eles consomem adota prá-
ticas de cuidado com o meio 
ambiente, mas recomendam 
para outras pessoas a compra 
de proteína bovina produzida 
de forma responsável. Na visão 
da pesquisadora, isso mostra 
que existe um mercado a ser 
explorado de produtos de pro-
teína animal que adotam prá-
ticas sustentáveis na cadeia 
produtiva. “Não só existe a 
intenção de pagar por um 
produto mais caro, mas tam-
bém uma maior propensão a 
recomendar o produto a outros 
consumidores. Isso pode ser 
todo um nicho a ser explorado 
pela indústria”, revela.

Em seguida, a pesquisadora 
apresentou aos participantes 
embalagens de carne bovina 
com mensagens relaciona-
das a cada um desses valo-
res pessoais. O resultado foi 
que, ao terem contato com as 
embalagens no momento da 
decisão da compra, 69% dos 
entrevistados optaram prio-
ritariamente pelo rótulo com 
a mensagem de cuidado com 
o meio ambiente e a biodiver-
sidade, independentemente 
do tipo de preocupação que 
tenham com o meio ambiente. 

Shenara Pantaleão Rama-
dan é formada em Jornalismo 
e Mestre e Doutoranda em 
Comunicação Agrícola e de 
Recursos Naturais pela Univer-
sidade da Flórida (EUA).
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O estado de São Paulo tem 
atualmente mais de 1,3 milhões 
de eleitores em situação irre-
gular. Só na capital, as pendên-
cias eleitorais atingem 425,1 mil 
pessoas. No total, o estado tem 
34,4 milhões de votantes. Os 
dados são do Tribunal Eleitoral 
de São Paulo (TRE-SP). 

São situações nas quais, por 
exemplo, o eleitor deixou de 
votar em três turnos consecuti-
vos. Para estar em condições de 

participar dos próximos pleitos, 
o eleitor tem prazo até 19 de 
maio para regularizar o título, 
informou o TRE. 

Caso tenha dúvida sobre sua 
condição, o eleitor pode entrar 
na página do Autoatendimento 
Eleitoral  do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), clicar na opção 
7, ou no aplicativo e-Título, em 
“mais opções”, que fica na barra 
inferior da tela.

O eleitor pode também ir 

a um cartório, independente-
mente de sua zona eleitoral. 
O atendimento ao público é 
feito de segunda a sexta-
-feira, das 11h às 17h, mas é 
preciso agendar previamente 
no site do tribunal antes do 
comparecimento.

O TRE informa ainda que, 
para regularizar o título, é pre-
ciso pagar as multas, que foram 
fixadas em R$ 3,51 por turno. 
Cada turno é considerado uma 

eleição. Se o eleitor perder o 
prazo de 19 de maio terá o 
título cancelado.

Um título de eleitor desa-
tualizado pode resultar em 
uma série de inconvenientes, 
em casos como os de emissão 
de passaportes, regularização 
do Cadastro de Pessoas Físicas 
(CPF), ao realizar matrículas 
em instituições públicas de 
ensino ou tomar posse em 
cargos públicos.

A Europa e a Ásia Central 
registraram, ao longo de 2024, 
um total de 127.350 casos de 
sarampo – o dobro do que havia 
sido contabilizado em 2023 e o 
maior número desde 1997. Os 
dados foram divulgados nesta 
quinta-feira (13) pelo escritó-
rio da Organização Mundial da 
Saúde (OMS) na Europa e pelo 
Fundo das Nações Unidas pela 
Infância (Unicef). 

Em nota conjunta, as enti-
dades alertam que crianças 
menores de 5 anos respon-
dem por 40% dos casos de 
sarampo reportados na região. 
Em mais da metade desses 
casos, segundo o comunicado, 
foi necessário hospitalizar o 
paciente. Ao todo, 38 mortes 
pela doença foram reportadas 
com base em dados prelimina-
res recebidos até 5 de março. 

De acordo com a OMS, os 
casos de sarampo na Europa 
e na Ásia Central vinham 
caindo desde 2017, quando 
216 mil novas infecções foram 

contabilizadas. Em 2016, o 
menor número de casos foi 
registrado: 4.440. As infecções, 
entretanto, voltaram a subir de 
2018 para 2019, quando foram 
identificados 89 mil e 106 mil 
casos, respectivamente. 

“Após um retrocesso na 
cobertura vacinal durante a 
pandemia de covid-19, os casos 
de sarampo voltaram a subir 
significativamente em 2023 e 
2024. As taxas de vacinação 

em diversos países ainda não 
retornaram aos níveis pré-pan-
dêmicos, aumentando o risco de 
surtos”, alertou a nota. 

Ainda de acordo com o 
comunicado, Europa e Ásia 
Central respondem, atual-
mente, por um terço do total 
de casos de sarampo regis-
trados no planeta. Apenas 
em 2023, 500 mil crianças 
que vivem na regiam não 
receberam a primeira dose 

do esquema vacinal contra a 
doença, que deveria ser apli-
cada por meio de serviços de 
imunização de rotina. 

“O sarampo é um dos vírus 
mais contagiosos que afetam 
pessoas. Além do risco de hos-
pitalização e morte causado por 
complicações como pneumonia, 
encefalite, diarreia e desidrata-
ção, a doença pode causar pro-
blemas de saúde debilitantes, 
como a cegueira.” 

O Congresso 
N a c i o n a l 
a p r o v o u , 
nesta quin-
ta-feira (13), 
o projeto de 

resolução que estabelece 
novas regras para execução 
das emendas parlamentares 
que, neste ano, podem che-
gar a R$ 52 bilhões de reais. O 
pagamento das emendas havia 
sido suspenso pelo Supremo 
Tribunal Federal (STF), que 
cobrava mais transparência, 
eficiência e rastreabilidade 
do dinheiro público destinado 
pelos parlamentares.

A votação de hoje, em 
sessão conjunta da Câmara 
dos Deputados e do Senado, 
consolida um processo que 
resultou, na semana passada, 
na homologação pelo STF, por 
unanimidade, do plano de tra-
balho para liberação dos recur-
sos das emendas. O plano foi 
elaborado, em conjunto, pelo 

Executivo e Legislativo.
As emendas parlamentares 

representam a parte do Orça-
mento que tem sua destina-
ção definida de acordo com 
a indicação de deputados e 
senadores, que selecionam 
obras ou serviços públicos que 
devem receber os recursos, 
geralmente aplicados nas suas 
bases eleitorais.

Com voto contrário do PSOL 
e do Novo, o projeto foi apro-
vado por ampla maioria nas 
duas Casas, com 361 votos 
favoráveis e 33 contrários na 
Câmara dos Deputados e 64 
votos favoráveis e três contrá-
rios no Senado.

O PSOL, que foi o autor 
da ação no STF que levou 
à suspensão das emendas, 
defendeu que o plano de tra-
balho apresentado manteve 
a possibilidade de se omitir a 
autoria do parlamentar que 
destinou o recurso, sendo 
essa uma das críticas do STF 

à execução das emendas.
“É a repaginação do orça-

mento secreto, contra o qual 
nós estamos batalhando há 
anos aqui no Congresso Nacio-
nal. O Congresso insiste em, 
novamente, fazer manobra 
para manter a irrastreabilidade 
para que o povo brasileiro 
não saiba o que está sendo 
feito com o dinheiro público, 
com bilhões de reais”, disse a 
deputada federal Sâmia Bon-
fim (Psol-SP).

Segundo a legenda, o 
artigo 45-A da resolução apro-
vada viola o acordo com o STF 
para identificar os autores das 
emendas ao atribuir ao líder 
da bancada a responsabili-
dade para indicar emendas 
para as comissões.  

O relator da proposta, sena-
dor Eduardo Gomes (TO-PL), 
rebateu as críticas, informando 
que será possível identificar, 
em ata, as solicitações de 
emendas apresentadas pelas 

lideranças partidárias às comis-
sões, exigência essa que não 
existia antes.

“Se o parlamentar indivi-
dualmente, ou o líder, esco-
lher como critério da bancada 
a identificação individual, ela 
terá que acontecer, sendo 
que a responsabilidade vai 
ser colocada nas duas formas: 
ou no líder de bancada, atra-
vés da ata, ou no parlamen-
tar de maneira uninominal”, 

explicou Gomes.
Também nesta quinta-

-feira (13), o ministro do STF, 
Flávio Dino, relator da ação 
que suspendeu o pagamento 
das emendas parlamenta-
res, comentou que a solução 
encontrada para o problema 
está “longe do ideal”.

“Mesmo que no caso do 
orçamento secreto estejamos 
longe do ideal, ainda muito 
longe do ideal, mas passos 

concretos foram dados nes-
ses talvez oito meses, creio 
eu”, afirmou o ministro.

A expressão orçamento 
secreto se refere a emen-
das parlamentares que, nos 
últimos anos, não permi-
tiam, por exemplo, identifi-
car qual parlamentar havia 
indicado a destinação do 
dinheiro, nem o beneficiário 
final da verba pública, entre 
outras irregularidades.

Congresso aprova novas regras para 
pagamento de emendas parlamentares

GERAL OPINIÃO

MUNDO

POLÍTICA

Repasses foram suspensos pelo STF, que cobrava mais transparência
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Serasa alerta 3,3 milhões de consumidores 
do RJ com dívidas abaixo de R$ 100

Numa ação espe-
cial do Dia do 
Consumidor, 
a Serasa está 
enviando aler-
tas pelos canais 

oficiais da empresa aos mora-
dores do Rio de Janeiro cujas 
dívidas são de no máximo R$ 
100. A maioria dos devedores 
desconhece que têm estes 
débitos atrasados em seu nome 
e, quando sabem, não imagi-
nam que a negociação pode 
ser feita por um valor abaixo 
do esperado.

 “Resolvemos avaliar deta-
lhadamente nosso cadastro de 
inadimplentes a fim de ajudar 
os consumidores mais desavi-
sados”, explica Aline Maciel, 
especialista em educação finan-
ceira da Serasa. “Para nossa sur-
presa, encontramos somente 
no Rio de Janeiro um total de 
3,3 miçhões de pessoas com 
dívidas que não ultrapassam 
os R$ 100.”

Milhares destes débitos têm 
esse valor reduzido devido aos 
descontos especiais que estão 
sendo oferecidos por 1.456 
empresas que aderiram ao Fei-
rão Limpa Nome. Marcas como 
Febraban, Correios, Caixa Fede-
ral, Banco do Brasil, Procon, 
Sabesp e outras instituições 
conhecidas de todos os bra-
sileiros se uniram em mutirão 
para conter a inadimplência do 
país, que superou os 74 milhões 
de CPF, segundo o mais recente 
mapa da inadimplência.

O estado do Rio de Janeiro 
está com 55,81% da popula-
ção adulta inadimplente; a 
média brasileira é de 45,94%.O 

número médio de dívidas no 
estado por endividado é de 4. 
São 7,5 milhões de CPFs com 
contas atrasadas: 4 em cada 
10 adultos. O total somado 
das dívidas no estado é de R$ 
42,1 bilhões e o endividamento 
médio dos consumidores chega 
a R$ 5.584,59. A faixa faixa etá-
ria de maior endividamento e 

entre 41 e 60 anos (35,1%).
O segmento de utilities 

figura como o maior motivo 
de inadimplência (35,64%). 
Segundo pesquisa da Serasa, 
o desemprego (26%) aparece 
como principal motivo do endi-
vidamento no estado, seguido 
de gastos inesperados (17%). 
Compras de supermercado 

(alimentos) aparecem como 
principais gastos no cartão 
de crédito do carioca, repre-
sentando 57% do total. Vale 
destacar que 46% dos endivi-
dados no Rio de Janeiro têm 
dívidas há mais de dois anos. 
Também no RJ, 39% já contra-
taram empréstimo para pagar 
contas básicas de água, luz e gás 

e 36% dos cariocas acreditam 
que vão conseguir pagar suas 
dívidas. Na região Sudeste, 26% 
dos consumidores endividados 
estão buscando por negociação 
de dívidas em prol da estabili-
dade financeira.

Como saber se tem dívida 
com desconto

A partir dos canais oficiais 

da empresa, os alertas acon-
tecem via e-mail, SMS e push, 
direcionando os consumido-
res com débitos de até R$100 
para negociação via What-
sApp da empresa. A Serasa 
reforça também a importân-
cia de checar os ícones de veri-
ficação para garantir a veraci-
dade dos contatos.

Blog do Garotinho volta ao ar com promessas 
de revelações sobre a política do Rio de Janeiro

Líder da oposição sindical da PCERJ 
desabafa sobre condições de trabalho

O ex-governador Anthony 
Garotinho anunciou, na noite 
desta quarta-feira (12), seu 
retorno às redes sociais e a rea-
tivação do Blog do Garotinho, 
conhecido por divulgar denún-
cias e análises sobre os bastido-
res da política do Rio de Janeiro. 
A informação foi publicada pelo 
jornalista Ralfe Reis, do Tribuna 
JN on-line.

Segundo o blog do jorna-
lista, Garotinho passou por um 
período mais discreto, mas agora 
volta ao cenário político com um 
tom mais incisivo. “A partir da 
próxima semana, estarei de volta 
em todas as minhas redes sociais 

com conteúdos exclusivos sobre 
a situação caótica da política do 
Estado do Rio de Janeiro. Se você 
não me segue em alguma delas, 
faça isso agora. Na segunda já 
tem notícia quente para sacudir 
o Rio”, declarou Garotinho.

A última publicação no Blog 
do Garotinho foi feita em maio 
de 2024, após algumas interrup-
ções ao longo dos anos. O blog 
ganhou notoriedade ao ser o 
primeiro a divulgar denúncias 
contra o ex-governador Sérgio 
Cabral, incluindo o caso da “Farra 
dos Guardanapos”, um jantar 
luxuoso em Paris, em 2009, que 
só veio à tona três anos depois, 

em 2012, por meio das publica-
ções de Garotinho.

Na época do jantar, Garotinho 

era deputado federal e havia dei-
xado o MDB após divergências 
com Cabral.

“Nós Policiais Civis do RJ , 
com o fim do Escalonamento 
Vertical com os Delegados de 
Polícia, regra antes prevista na 
Lei 699/83,  revogada em 1994 
, nos últimos 40 anos acumu-
lamos perdas 50% do salário. 

No passado servidores do 
TJRJ e Policiais Federais faziam 
concurso para Polícia Civil do RJ, 
pois os  salários eram maiores. 

Hoje com a equiparação 
da Polícia Civil do DF à Polí-
cia Federal e o aumento dado 
pelo Governo Federal de 27%, 
seus salários  chegam a 30 mil 
reais,  já o Agente da Policial 
Civil do RJ ganha metade disso, 
se chegar a final de carreira, 

onde a maioria não consegue, 
por não termos como na Polí-
cia Federal um sistema de pro-
moções automática de 3 em 
3 anos. Aqui agentes com 30 
anos de serviço ainda não che-
garam ao topo da carreira. Um 
absurdo isso, que cria indigna-
ção na categoria. 

 Sem contar o plano de saúde 
que a PF  tem e o PC não. 

A situação é tão séria, caso o 
Policial Civil seja ferido em ser-
viço, este terá que ser atendido 
pelo SUS.

 Por isso fizemos uma 
manifestação na Alerj antes 
do carnaval e fomos recebi-
dos por alguns deputados e 

estamos conversando com a 
assessoria  do Presidente da 
Alerj Rodrigo Barcellar espe-
rando uma agenda ainda por 
esses dias .

Também  estamos buscando 
um canal direto com o Gover-
nador Cláudio Castro, para 
que tanto a Alerj e o Governo  
aprovem a indicação legislativa  
433/25 , que nos concede 36 x 
de 1,26% , de forma emergen-
cial , para reparar parte dessas 
perdas salariais.

Nós Agentes da Polícia Civil 
, Peritos e Agentes Técnicos 
somos cerca de 10 mil servi-
dores,  entre ativos, inativos e 
pensionistas, onde a situação 

também é grave, pois há 
anos não recebem aumento 
de forma paritária. A tropa 
é pequena frente a outras 
categorias da segurança , por 
isso entendemos que é pos-
sível a concessão, haja vista 
as perdas acumuladas e por 
termos sido prejudicados nas 
últimas negociações . 

 Entendemos a situação do 
estado, mas não dá para espe-
rar mais, policiais civis doen-
tes estão fazendo vaquinha 
nas redes para ter tratamento 
médico, isto é um desrepeito 
com todos nós policiais.” Disse: 
Ivan Baptista. Agente da Polícia 
Civil RJ,   Líder Classista

Curso de almoxarifado 
marca novo capítulo 
na vida de pessoas em 
cumprimento de pena

A Fundação Santa Cabrini, o 
Instituto de Integração de Polí-
ticas Públicas e a Subsecretaria 
de Políticas Inclusivas realiza-
ram a cerimônia de formatura 
do curso de Almoxarifado para 
pessoas em cumprimento de 
pena. O evento aconteceu na 
segunda-feira (10/03), na sede da 
Comunidade Terapêutica Desa-
fio Jovem Ebenézer, em Para-
cambi, e simbolizou um novo 
capítulo na vida dos formandos.

A iniciativa foi viabilizada por 
meio de uma emenda parlamen-
tar do Deputado Estadual Fred 
Pacheco e tem como objetivo 
capacitar pessoas com deficiên-
cia ou em situação de vulnera-
bilidade, incluindo aqueles que 
enfrentam o uso abusivo de 
substâncias e seus familiares. A 
proposta visa ampliar oportuni-
dades de inserção no mercado 
de trabalho, promovendo um 
futuro mais digno e inclusivo.

Na cerimônia estiveram pre-
sentes o Presidente da FSC, 

Clécius Silva de Sousa, repre-
sentando o Deputado Estadual 
Fred Pacheco e a Subsecretá-
ria de Políticas Inclusivas, Bia 
Pacheco; o Superintendente 
Terapêutico da Subsecretaria 
de Políticas Inclusivas, Douglas 
Manassés; o Presidente do Ins-
tituto de Integração de Políti-
cas Públicas, Carlos Cândido 
Dias; e, representando o Pre-
sidente da Comunidade Tera-
pêutica Desafio Jovem Ebené-
zer, Aldemir Gomes Paiva, a 
Assistente Social Responsável 
Técnica, Jamila Rosa.

A capacitação profissional 
tem sido uma ferramenta essen-
cial para a reinserção social e a 
construção de novas oportuni-
dades. Com essa formação, mais 
pessoas ganham a possibilidade 
de reconstruir suas trajetórias 
e contribuir ativamente para a 
sociedade. Essa ação representa 
mais um passo importante rumo 
a um futuro mais justo e inclu-
sivo para todos!
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Vale oferece 25 vagas gratuitas para curso 
de iniciação profissional em Itaguaí

Moradores 
de Itaguaí, 
município 
da Costa 
Verde do 
Rio de 

Janeiro, terão a oportunidade 
de participar do curso gratuito de 
iniciação profissional em Mecâ-
nico Vulcanizador. A qualificação 
é oferecida pela Vale em parce-
ria com o Senai. Ao todo, são 
25 vagas e as inscrições podem 
ser feitas entre os dias 17 e 20 
de março.

A iniciativa faz parte do Pro-
grama de Preparação para o 
Mercado de Trabalho (PPMT), 
que tem como objetivo contri-
buir para o desenvolvimento das 
comunidades, inclusão e acesso 
das pessoas às condições de 
empregabilidade e renda nos 
territórios de atuação da Vale 
no Brasil. Para se inscrever no 
curso de Mecânico Vulcanizador, 
é necessário ter 18 anos ou mais, 
morar em Itaguaí e ter Ensino 
Médio completo e ter disponi-
bilidade para estudar à noite.

“Acreditamos que a qualifi-
cação profissional é uma ferra-
menta essencial para fortalecer 
a empregabilidade e o desen-
volvimento das comunidades 
onde atuamos. Com a parceria 
com o Senai, queremos pro-
porcionar novas oportunidades 
para os moradores de Itaguaí, 
contribuindo para sua inclusão 
no mercado de trabalho e o 

crescimento local”, afirma Vitor 
Libanio, gerente de Sustentabi-
lidade da Vale.

As aulas serão presenciais 
no Senai Itaguaí e realizadas 
de segunda a sexta-feira, das 
18h às 22h. Durante o curso, os 
alunos poderão ter noções de 

como realizar instalação, emen-
das e reparos, revestimento de 
tambores, identificar ca usas e 
soluções de defeitos e desgastes 
em correias transportadoras e 
a trabalhar em conformidade 
a normas e procedimentos téc-
nicos de qualidade, segurança, 

higiene, saúde e preservação 
ambiental. A Vale reforça que 
não há relação entre a qualifi-
cação e a contratação de mão 
de obra pela empresa.

Serviço:
Inscrições: de 17 a 20 de 

março, das 14h às 20h (conforme 

senhas disponibilizadas).
Local de inscrição: Senai Ita-

guaí (Rodovia Rio Santos, LT J-1 
– Vila Ibirapitanga, Itaguaí – RJ)

* Em caso de pessoa com defi-
ciência (PcD), especificar a defi-
ciência no ato da realização de 
sua inscrição por meio do laudo 

médico atualizado, visando sua 
inclusão 4.3.7. A caracterização 
enquanto pessoa com deficiên-
cia não é garantia de reserva 
de vaga e de favorecimento no 
processo classificatório, con-
forme prevê a legislação vigente 
(13.146/15).

DUQUE DE CAXIAS

BELFORD ROXO

NOVA IGUAÇU

ITAGUAÍ

Em comemoração ao mês 
das mulheres, o Hospital Geral 
de Nova Iguaçu (HGNI) promo-
veu, na quarta-feira (12), mais 
uma edição do “Dia da Beleza”. 
Mães e mulheres acompanhan-
tes das crianças internadas na 
pediatria puderam desfrutar de 
uma manhã de relaxamento e 
bem-estar, com serviços gratui-
tos de maquiagem, limpeza de 
pele e massoterapia.

Voluntárias com experiência 
em salões de beleza estiveram 
na unidade de saúde e transfor-
maram a área de recreação da 
pediatria, por algumas horas, 
em um grande salão de beleza. 
O diferencial desta edição foi 
a presença da massoterapia. 
Cerca de 25 mulheres foram 
atendidas, aproveitando a opor-
tunidade para elevar a autoes-
tima e tornar o ambiente hos-
pitalar um pouco mais alegre. 
Todos os serviços ocorreram 
com autorização e orientação 
das equipes de saúde.

“Entendemos que a rotina 
hospitalar pode ser desgastante 

tanto para o paciente em recu-
peração quanto para seus pais 
ou responsáveis. Buscamos 
oferecer serviços de humani-
zação e acolhimento que aju-
dem a tornar esse momento de 
internação menos angustiante. 
Neste mês da Mulher, pudemos 
oferecer um serviço de beleza 
para as mamães e responsá-
veis”, comentou o diretor-geral 
do HGNI, Ulisses Melo.

Priscilla Rodrigues, de 43 
anos, aproveitou todos os 
serviços oferecidos. Além da 
massoterapia, ela também fez 
maquiagem e limpeza de pele, 
com a orientação das profissio-
nais. Aprovando a iniciativa, ela 
compartilhou sua experiência.

“Foi uma ação bem interes-
sante, e para nós, mulheres, 
funciona quase como uma 
terapia! É algo muito legal, 
porque temos uma rotina 
sobrecarregada com trabalho 
e o cuidado das crianças; esta-
mos sempre tensas. Então, um 
dia de lazer é sempre bem-
-vindo”, contou.

O Restaurante do Povo de 
Duque de Caxias completou 
este mês quatro anos de aten-
dimento. A unidade funciona de 
segunda a sexta e serve diaria-
mente cerca de 2,5 mil cafés da 
manhã, das 7h às 9h, a R$ 0,50 e 
mais de 2 mil refeições a R$ 1, das 
11h às 15h. Nos últimos quatro 
anos foram servidos cerca de 
2,5 milhões de café da manhã 
e mais de 2 milhões de almo-
ços. As refeições são elaboradas 
por nutricionistas que elaboram 
cardápios com uma alimentação 
saudável e equilibrada.

De acordo com o secretário 
de Assistência Social e Direitos 
Humanos, Marcus Vinícius de 
Moraes, o Boquinha, o restau-
rante foi reformado e oferece 
alimentação saudável em um 
ambiente arejado e acolhedor. 
“Buscamos oferecer a popula-
ção caxiense uma alimentação 
saudável, equilibrada, com pro-
teína, legumes e verduras. Pen-
samos não apenas na comida, 
mas também no bem estar e no 
acolhimento”, afirmou.

Segundo a dona de casa 
Rosangela de Siqueira Moura, 

57 anos, moradora do Parque 
Lafaiete, além da boa alimen-
tação o restaurante representa 
economia. “Eu venho aqui há 
mais ou menos um ano. A comida 
é maravilhosa e eu sou muito 
bem tratada. É prático e eco-
nômico comer aqui. Faz muita 
diferença pra mim que moro 

sozinha, porque hoje em dia a 
alimentação está cara, a cesta 
básica muito cara e quando eu 
me alimento aqui faço uma eco-
nomia enorme”, declarou. “Inclu-
sive a minha saúde melhorou. 
Estou muito satisfeita. Financei-
ramente foi muito importante 
a saúde agradece”, completou.

O Restaurante do Povo 
é uma parceria entre o 
Governo do Estado e a Pre-
feitura de Duque Caxias e 
foi inaugurado no dia 04 de 
março de 2021.

SERVIÇO:Restaurante do Povo  
-  End: Rua Frei Fidélis, 501 – Cen-
tro – Duque de Caxias

Desde os primeiros dias do 
ano, a Prefeitura de Belford 
Roxo vem varrendo a sujeira da 
cidade. Cerca de 35 mil toneladas 
foram recolhidas nos primeiros 
48 dias. Cento e vinte contêine-
res para armazenar lixo já foram 
instalados na cidade. Pelo menos 

95 deles estão nas entradas dos 
bairros ao longo dos quase 15 
quilômetros da Avenida Joaquim 
da Costa Lima e nos centros dos 
principais bairros.

Coleta de lixo regularizada
Segundo o secretário Muni-

cipal de Serviços Públicos, 

Christiano Miranda Pontes, cada 
contêiner tem capacidade para 
receber cerca de mil litros cúbi-
cos de lixo. “Estamos colocando 
também nas unidades de saúde 
de emergência”, disse o secretá-
rio. Christiano informou que a 
coleta domiciliar já foi atualizada. 

“A coleta de lixo está regular em 
80 % dos bairros. A prefeitura 
vem fazendo serviço de varrição, 
capina e recolhimento de entu-
lhos, nas ruas e às margens de 
rios. É importante que a popu-
lação colabore com a limpeza”, 
finalizou o secretário. 

Mães e acompanhantes de 
crianças recebem serviços de 
beleza oferecidos pelo HGNI

Restaurante do povo em Duque 
de Caxias   completa quatro anos 

Prefeitura de Belford Roxo instala 
contêineres para armazenar lixo 

Faixa promete ser o primeiro hit do EP de estreia de MC Lizzie, que será lançado em abril
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STJ condena 3 desembargadores do TRT-
RJ a penas entre 10 e 20 anos de prisão

Desembargadores foram acusados de envolvimento num escândalo de corrupção na gestão do governador cassado Wilson Witzel. Um quarto desembargador foi absolvido.

Com mais de 9,5 mil 
empreendedores atendidos 
nesse primeiro trimestre de 
2025 (que ainda não acabou), 
os Centros de Atendimento ao 
Empreendedor (CAE) já regis-
traram um número maior de 
atendimentos realizados do 
que todo o ano passado no 
Estado. A iniciativa, que é da 
Junta Comercial do Estado 
do Rio de Janeiro (JUCERJA) 
em parceria com o Instituto 
Brasileiro de Administração 
Municipal (IBAM) e com parti-
cipação do Conselho Regional 
de Contabilidade do Estado 
do Rio de Janeiro (CRC-RJ), já 
se consolidou como a maior 
referência no suporte contábil 
para empreendedores cariocas 
e fluminenses. 

De acordo com o Coorde-
nador Geral do projeto, Paulo 
Cunha, esse crescimento 
reflete o impacto positivo dos 
CAEs no ambiente de negócios 
de cada localidade. “Os núme-
ros mostram que os empreen-
dedores estão cada vez mais 
buscando apoio para regulari-
zar suas atividades e expandir 

seus negócios com segurança, 
acesso à informação e suporte 
técnico qualificado”, afirma. 

Para a Superintendente 
Geral do IBAM, Claudia Ferraz, 
cada vez mais está comprovada 
a importância do projeto e da 
ampliação das parcerias insti-
tucionais. “O crescimento do 
CAE comprova que é esse o 
caminho, proporcionando aos 
empreendedores e empreen-
dedoras acesso a um atendi-
mento eficiente e de qualidade 
para a sustentabilidade de seus 
negócios“, destaca. 

Os CAEs oferecem uma gama 
de serviços essenciais voltados 
para a formalização, regula-
rização e fortalecimento dos 
negócios, especialmente para 
micro e pequenos empreende-
dores. Entre os principais aten-
dimentos prestados estão a 
abertura, alteração e baixa de 
empresas, a orientação sobre 
o MEI (Microempreendedor 
Individual), suporte na emis-
são de guias e documentos fis-
cais, além de esclarecimentos 
sobre obrigações tributárias 
e regulatórias. 

Atendimento a 
empreendedores em 2025 
já superou o total de 2024

A Corte Especial 
do Superior Tri-
bunal de Justiça 
(STJ) condenou, 
nesta quinta-
-feira (13), três 

desembargadores do Tribunal 
Regional do Trabalho do Rio 
acusados de envolvimento 
num escândalo de corrupção 
na gestão do governador cas-
sado Wilson Witzel. Um quarto 
desembargador foi absolvido. 

A maioria dos ministros da 
Corte Especial seguiu o voto 
da relatora, Nancy Andrighi, e 
condenou os desembargadores: 

Marcos Pinto da Cruz - pena 
de 20 anos e 3 meses em regime 
inicial fechado, além da perda 
do cargo público de desembar-
gador do TRT-1 

José da Fonseca Martins 
Júnior - pena de 16 anos 3 meses 
em regime inicial fechado, além 
da perda do cargo público de 
desembargador do TRT-1 

Fernando Antonio Zorze-
non da Silva - pena de 10 anos 
e 5 meses em regime inicial 
fechado, além da perda do 
cargo público de desembarga-
dor do TRT-1 

Os ministros também deci-
diram manter o afastamento 
dos desembargadores até que 
se esgotem todos os recursos 
da ação penal. 

Já o desembargador Antonio 
Carlos de Azevedo Rodrigues foi 
absolvido por todos os ministros 
que votaram. 

Em março de 2021, os 

quatro desembargadores do 
TRT do Rio chegaram a ser 
presos na Operação Mais Valia 
da Polícia Federal, mas depois 
conseguiram o direito de res-
ponder em liberdade. 

A denúncia da Procurado-
ria-Geral da República incluía 
outros investigados, inclusive 
o então governador do Rio de 
Janeiro, Wilson Witzel, o ex-se-
cretário estadual de Saúde, 
Edmar Santos, e o advogado 
Manoel Peixinho, que defendeu 

o então governador Wilson 
Witzel no processo de impea-
chment. O processo foi des-
membrado e apenas os quatro 
desembargadores, que têm foro 
privilegiado, continuaram a ser 
julgados no STJ. 

A operação Mais Valia foi 
desencadeada a partir da 
delação premiada do ex-se-
cretário estadual de Saúde 
do Rio Edmar Santos. 

Com base nas inves-
tigações, procuradores 

concluíram que desembarga-
dores recebiam propina para 
livrar organizações sociais e 
empresas de ônibus do paga-
mento de ações trabalhistas. 

De acordo com a denúncia 
da PGR, as organizações sociais 
e as empresas tinham dívidas a 
receber do Estado do Rio por 
serviços prestados em governos 
anteriores. E também seriam 
beneficiadas com a aceleração 
de processos trabalhistas. 

A denúncia diz que o 

desembargador Marcos Pinto 
da Cruz teria procurado o então 
secretário estadual de Saúde, 
Edmar Santos, para que, em 
vez de o Estado pagar direta-
mente à organização social, o 
dinheiro fosse depositado numa 
conta judicial para a quitação do 
débito trabalhista, mediante a 
inclusão da OS no Plano Espe-
cial de Execução da Justiça 
do Trabalho — a fim de que 
o governo do estado pagasse 
valores devidos. 

Em contrapartida, as orga-
nizações sociais deveriam 
contratar escritório de advo-
cacia da irmã do desembar-
gador. E, após o recebimento 
dos honorários advocatícios, 
parte dos valores seriam 
repassados aos membros 
da organização criminosa. 
O Ministério Público Federal 
afirma que o desembargador 
Marcos Pinto da Cruz recebeu 
da irmã, entre 2018 e 2020, 
mais de R$ 3,6 milhões. 

Estado do Rio registra maior número 
de novas empresas em 216 anos

Estado define novo valor das barcas 
entre Arariboia e Praça XV: R$ 4,70

Em fevereiro, o Rio de Janeiro 
registrou a abertura de 8.385 
novas empresas, o maior número 
da história da Junta Comercial 
do Estado (Jucerja), superando 
todos os meses anteriores nos 
216 anos da autarquia. 

Em fevereiro, o Rio de Janeiro 
registrou a abertura de 8.385 
novas empresas, o maior número 
da história da Junta Comercial 
do Estado (Jucerja), superando 
todos os meses anteriores nos 
216 anos da autarquia. 

O Rio de Janeiro atingiu um 
marco inédito na economia 
estadual. A Junta Comercial do 
Estado do Rio de Janeiro (Jucerja) 
registrou 8.385 novas empresas 
em fevereiro, estabelecendo um 
recorde histórico desde a funda-
ção da autarquia, há 216 anos. O 
número supera em 3% a marca 
anterior, registrada em dezem-
bro de 2021 (8.136 novas empre-
sas), e representa um expressivo 
crescimento de 44% em rela-
ção a fevereiro de 2024, quando 
foram abertas 5.820 empresas. 

O governador Cláudio 

Castro destacou a impor-
tância do resultado para a 
economia fluminense. “Esse 
marco representa milhares 
de oportunidades para os 

fluminenses, mais competitivi-
dade e uma economia cada vez 
mais dinâmica. Superar todos 
os meses anteriores na histó-
ria da Junta Comercial mostra 

a confiança do empresariado 
fluminense e o impacto das 
políticas públicas voltadas ao 
empreendedorismo e ao setor 
produtivo”, afirmou. 

Valor definido. O governador 
Cláudio Castro, junto a autori-
dades estaduais e municipais, 
como o prefeito de Niterói, 
Rodrigo Neves, anunciou no 
final da manhã desta quinta-
-feira (13/03), a redução da tarifa 
das Barcas da linha Praça Arari-
boia x Praça XV — a mais movi-
mentada do modal. A partir de 
agora, a passagem cairá de R$ 
7,70 para R$ 4,70. A revisão do 
valor foi um pedido do Estado 
que para tornar o transporte 

público mais acessível e equili-
brado para os cidadãos. A redu-
ção também visa melhorar a 
experiência de quem utiliza a 
travessia diariamente.

A cerimônia de oficialização 
aconteceu na Estação da Praça 
Arariboia, em Niterói. Desde 
o mês passado, com a troca 
da CCR Barcas pelo consórcio 
Barcas Rio, o Estado passou a 
ser o responsável pela opera-
ção do transporte. Nesse novo 
modelo, o consórcio Barcas Rio 

opera as embarcações, com o 
governo estadual remunerando 
a empresa por milhas náuticas, 
conforme o contrato.

A redução da tarifa foi pos-
sível após um estudo realizado 
pela Universidade Federal do Rio 
de Janeiro (UFRJ), que levantou 
os custos operacionais do ser-
viço. O levantamento também 
ajudou a estabelecer, na linha 
Charitas, um custo de operação 
mensal de R$ 6 milhões.

Vale destacar que a 

diminuição da tarifa é parte de 
um esforço conjunto entre o 
Estado e o município de Nite-
rói. A cidade, por meio de um 
convênio com o Governo do 
Estado, pagará uma parte do 
custo, no valor de R$ 2 milhões 
mensais, enquanto a diferença 
será coberta pelo governo flu-
minense. Para a linha Charitas, 
por exemplo, essa parceria já 
resultou em uma redução sig-
nificativa na tarifa, que caiu de 
R$ 21 para R$ 7,70.
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Aumento de autismo infantil reforça 
importância da detecção precoce

Teatro Imperial celebra 
aniversário de Petrópolis com 
exibição especial do Acervo 

Prefeitura oferece plano 
odontológico para servidores

Ilha Grande recebe 1ª 
etapa do XTERRA 2025

No próximo domingo, dia 16 
de março, às 17h, o Cine Tea-
tro Imperial exibe uma sessão 
especial em comemoração ao 
aniversário de Petrópolis. Serão 
apresentadas obras seleciona-
das do Acervo César Nunes - 
Especial Petrópolis, que retra-
tam momentos marcantes da 
história da cidade. 

O cineasta e jornalista César 
Nunes dedicou sua carreira a 
documentar a vida política 
e social do Estado do Rio de 
Janeiro, especialmente de 
Petrópolis, entre as décadas 
de 1940 e 1980. Seu acervo, 
composto por mais de 1.800 
filmes, sendo 540 dedicados à 
cidade, é um tesouro da memó-
ria audiovisual brasileira e um 
legado para a cidade.

“A exibição deste acervo é 
uma oportunidade única para 
celebrarmos Petrópolis e sua 
rica trajetória. Preservar a 
memória da cidade é funda-
mental para que as novas gera-
ções conheçam e valorizem a 
nossa história”, destaca Paulo 
Lopez, diretor artístico do Cine 
Teatro Imperial, ao lado de 
Sabrina Korgut.

A sessão apresentará filmes 
que capturam eventos histó-
ricos e cotidianos de Petrópo-
lis, oferecendo ao público uma 
viagem no tempo por meio das 
lentes de César Nunes. Esta exi-
bição reforça o compromisso 
do Cine Teatro Imperial e da 
Natureza Produções em pre-
servar e difundir a cultura e a 
história locais.

Visando a valorização e o 
bem-estar dos servidores muni-
cipais, a Prefeitura de Rio das 
Ostras está oferecendo a esses 
trabalhadores e seus depen-
dentes, independente do grau 
de parentesco, a oportunidade 
de adesão voluntária ao Plano 
Odontológico da empresa Sem-
pre Odonto, com cobertura de 
mais de 200 procedimentos den-
tários, a um valor simbólico de 
menos de R$5 por pessoa.

Os servidores interessa-
dos podem aderir ao plano 
diretamente pelo site https://
www.sempreodonto.com.br/
prefeiturariodasostras/ de 
forma rápida e prática. No 

preenchimento dos dados 
cadastrais, além das informa-
ções pessoais, é necessário que 
seja anexado a margem – que 
deve ser solicitada à Secretaria 
de Administração. No próprio 
formulário, é possível fazer essa 
solicitação. Outra vantagem é 
que o servidor que aderir ao 
plano até o dia 30 de abril não 
terá nenhum tipo de carência.

A Sempre Odonto conta com 
uma rede credenciada com mais 
de 25 mil dentistas em todo o 
Brasil. Dentre os serviços dis-
ponibilizados para os servido-
res estão obturações, extrações, 
Raio X, limpeza, canal e consultas 
em todas especialidades.

Angra dos Reis sedia a pri-
meira etapa do XTERRA Brasil, 
festival off-road, nos dias 21 e 
22 de março, na Ilha Grande. 
Com média de 2 mil atletas 
por etapa, o festival contará 
com as modalidades de Swim 
Challenge, Triathlon Sprint, Trail 
Run e Kids.

“Esse ano comemoramos 
20 anos do XTERRA no Brasil 
e estamos bastante animados 
para fazer uma temporada 
histórica. Trouxemos algumas 
novidades, como a volta ao 
estado de Minas Gerais ao 
calendário, e temos certeza de 
que os participantes vão apre-
ciar paisagens incríveis em dife-
rentes cidades litorâneas. Para 
começar o ano, tenho plena 
convicção que vamos lotar 
Ilha Grande”, falou o Gerente 
de Projetos do XTERRA Brasil, 
André Jubão.

Na véspera da competição, 

sexta (21), os participantes ins-
critos para a prova de Triathlon, 
Swim Challenge e Trail Run 21k 
poderão retirar seus kits na 
abertura do XTERRA Village, 
arena com ambiente para os 
atletas. Já no sábado (22), os 
trabalhos começam por volta 
das 6h, com a abertura do Vil-
lage e encerramento previsto 
para as 18h.

Em parceria com a Prefeitura 
de Angra dos Reis e a Secreta-
ria de Eventos, a etapa de Ilha 
Grande conta com patrocínio 
da Fischer e Speedo, além de 
apoio das marcas Tachão de 
Ubatuba, Alquimia da Saúde, 
TRIO e Sococo.

Além da etapa de Ilha 
Grande, o XTERRA 2025 vai 
passar por Ilhabela (SP), Ama-
zônia (AM), Nova Lima (MG) 
e Búzios (RJ). Para mais infor-
mações, acesse o site https://
xterrabrasil.com.br/.

Nos últimos anos, 
o número de 
diagnósticos de 
autismo infan-
til cresceu de 
forma expres-

siva, trazendo à tona desafios 
significativos para os profissio-
nais da saúde, especialmente 
no que diz respeito à detec-
ção precoce e ao tratamento 
adequado. Com a estimativa 
global de que 1 a cada 36 indi-
víduos esteja dentro do espec-
tro autista, o transtorno, que 
antes era considerado raro, 
tornou-se uma realidade que 
impacta milhões de famílias 
ao redor do mundo.

Para discutir o tema, a Liga 
Acadêmica de Neurologia e 
Neurocirurgia do curso de Medi-
cina promoveu uma palestra no 
auditório da instituição, com a 

presença de acadêmicos inte-
ressados em se aprofundar 
na questão. A neuropediatra 
Clarisse Drumond foi a pales-
trante convidada e abordou a 
alta prevalência do autismo, 
destacando a necessidade de 
maior conscientização e forma-
ção dos profissionais de saúde. 
“Hoje, estima-se que o autismo 
afete entre 3% e 4% da popu-
lação. Isso significa que não se 
trata apenas de uma questão 
de inclusão como algo raro, mas 
sim de uma necessidade real. 
Precisamos diminuir o precon-
ceito, melhorar a qualidade do 
convívio e da assistência”, afir-
mou a especialista.

O presidente da Liga, Eduardo 
Gevisiez, ressaltou a relevância 
da discussão dentro do con-
texto acadêmico. “Estudar o 
autismo infantil é essencial, pois 

o transtorno tem atingido um 
número crescente de crianças 
e indivíduos em geral. O médico 
generalista, além do especia-
lista, precisa saber interpretar 
e identificar os sinais iniciais, 
pois um diagnóstico precoce 
melhora significativamente o 
prognóstico e a qualidade de 
vida do paciente”, explicou.

Gevisiez também destacou 
como o tema fortalece a for-
mação dos futuros médicos. 
“Nós seremos os primeiros a 
atender essas crianças, seja na 
unidade básica de saúde ou até 
mesmo dentro do nosso círculo 
social. Saber identificar os pri-
meiros sintomas nos permite 
encaminhar para o especialista 
adequado e garantir o melhor 
cuidado”, completou.

Clarisse Drumond também 
ressaltou que o conhecimento 

sobre o autismo deve ser 
abrangente em todas as áreas 
da Medicina. “Independen-
temente da especialidade 
que cada aluno escolher no 
futuro, ele conviverá com 
pessoas dentro do espectro 
autista, tanto como médico 
quanto em sua vida pessoal. 
Compreender as particula-
ridades, as comorbidades 
e as necessidades desses 
pacientes é essencial para 
uma assistência mais huma-
nizada e eficaz”, concluiu.

A palestra proporcionou um 
importante espaço para discus-
sões essenciais na formação 
acadêmica dos futuros médicos, 
preparando-os para atuar de 
maneira mais consciente e inclu-
siva na sociedade, com foco na 
melhoria da qualidade de vida 
de indivíduos com autismo.

Regiões 

PETRÓPOLIS

RIO DAS OSTRAS

ANGRA DOS REIS

VOLTA REDONDA
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Após analisar defesa dos acusados, PGR 
defende tornar réus Bolsonaro e aliados

‘Lua de Sangue’ aconte-
cerá durante a madrugada e 
poderá ser vista no Brasil e 
em toda a América do Norte, 
Central e do Sul.

Na madrugada do pró-
ximo dia 14, entre a noite 
desta quinta e a manhã de 
sexta, espectadores do Brasil 
inteiro poderão acompanhar 
o primeiro eclipse total da 
Lua de 2025.

De acordo com platafor-
mas especializadas, o eclipse 
parcial deverá ter início às 
2h09 (no horário de Brasília), 
quando o disco da Lua come-
çará a escurecer. Às 03h26 
começará então eclipse total e 
a coloração da Lua ficará cada 
vez mais vermelha. O máximo 
do eclipse total será às 3h58.

O que é um eclipse lunar 
total? É o momento em que 
o Sol, a Terra e Lua estarão 
alinhados e a Lua passará na 

sombra da Terra. Ao longo 
da noite, a Lua sumirá com 
a sombra da Terra passando 
na frente.

 Por que é chamada de Lua 
de Sangue? Quando a som-
bra da Terra cobrir completa-
mente a Lua, ela ficará aver-
melhada devido à ausência de 
luz solar direta.

 De onde será possível assis-
tir ao fenômeno? Além do Bra-
sil, o eclipse da lua também 
poderá ser visto em toda a 
América do Norte, Central e 
do Sul.

omo observar o eclipse? 
Nenhum equipamento espe-
cial é necessário para obser-
var o eclipse. A Lua de San-
gue será visível ao olho nu. 
Contudo, o uso de binóculos 
ou de um telescópio pode 
melhorar a visão e a intensi-
dade da cor vermelha, explica 
ainda a Nasa.

Presidente do Inep adiantou 
informações sobre o cronograma 
da Prova Nacional Docente, que 
vai selecionar profissionais para 
lecionar na educação básica da 
rede pública de ensino.

A Prova Nacional Docente 
deverá ser aplicada em outubro, 
afirma Manuel Palacios, presi-
dente do Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas Educacio-
nais Anísio Teixeira (Inep).

Durante um evento promo-
vido pela ONG Todos Pela Edu-
cação nesta quinta-feira (13), 
em São Paulo, Palacios também 
adiantou que:

as inscrições devem começar 

em junho;
os resultados serão divulga-

dos em dezembro, para que as 
redes selecionem seus profes-
sores a tempo do início do novo 
ano letivo.

 O que é? Criada pelo Minis-
tério da Educação (MEC), a nova 
avaliação deverá funcionar como 
um concurso nacional e unifi-
cado para selecionar professores 
de educação básica que leciona-
rão nas redes públicas de ensino.

Os municípios e estados 
interessados em usar as notas 
para contratar seus docentes 
devem aderir ao programa até 
17 de abril. 

Que horas é o eclipse 
lunar nesta sexta

Concurso nacional unificado 
para professores será em 
outubro; veja data das inscrições

Procuradoria-ge-
ral da República 
entendeu que argu-
mentos da defesa 
não se sustentam, 
portanto, STF deve 

acolher a denúncia e julgar os 
acusados de tramar um golpe 
de Estado no país.A Procurado-
ria-geral da República (PGR) se 
manifestou, nesta quinta-feira 
(13), a favor do recebimento 
da denúncia contra o ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL) e 
outros acusados de tramar um 
golpe de Estado no país. 

Ou seja, entendeu que os 
argumentos das defesas não 
são suficientes para derrubar 
a denúncia, e que as inves-
tigações reúnem elementos 
suficientes para tornar réus os 
denunciados por envolvimento 
na trama golpista. 

A decisão se refere ao cha-
mado núcleo “crucial” do golpe 
que inclui: 

Jair Bolsonaro, ex-presidente; 
Alexandre Ramagem, ex-di-

retor-geral da Abin; 
Almir Garnier Santos; ex-co-

mandante da Marinha do Brasil; 
Anderson Torres; ex-mi-

nistro da Justiça e ex-secre-
tário de Segurança Pública 
do Distrito Federal; 

General Augusto Heleno; 
ex-ministro do Gabinete 
de Segurança Institucional 
da Presidência; 

Mauro Cid; ex-chefe da Aju-
dância de Ordens da Presidência; 

Paulo Sérgio Nogueira, 

ex-ministro da Defesa; e 
Walter Braga Netto, ex-minis-

tro da Casa Civil. 
A manifestação faz parte do 

procedimento protocolar. Após 
o recebimento da denúncia, o 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
abre um período para que os 
denunciados apresentem suas 
defesas. Em seguida, envia os 
argumentos para análise da PGR. 

Segundo a procuradoria, 
a denúncia deve ser acolhida 

porque atende a todos os 
requisitos. 

“A denúncia descreve de 
forma pormenorizada os fatos 
delituosos e as suas circuns-
tâncias, explanando de forma 
compreensível e individualizada 
a conduta criminosa em tese 
adotada por cada um dos denun-
ciados”, diz o documento. 

Defesa dos acusados 
Em linhas gerais, os 

advogados dos acusados 

negaram a participação 
dos investigados no planeja-
mento e atos preparatórios 
de um golpe de Estado. As 
defesas ainda apresentaram 
questões processuais para 
pedir a rejeição da denúncia 
da PGR como: 

alegação de que STF não é 
o foro competente para julgar 
o caso; 

argumentaram que o rela-
tor do caso tomou medidas por 

iniciativa própria, extrapolando 
papel de magistrado; 

afirmaram também que não 
tiveram acesso a todas as provas; 

disseram que a PGR não 
apontou provas que compro-
vem os crimes imputados. 

Na manifestação desta 
quinta, a PGR apontou que todas 
as alegações dos advogados são 
improcedentes. 

Segundo a procuradoria, 
a delação do ex-ajudante de 

ordens de Bolsonaro, tenente-
-coronel Mauro Cid, é válida e 
ocorreu de forma voluntária. 

“Nos referidos autos, a Pro-
curadoria-Geral da República 
se manifestou, em mais de uma 
oportunidade, pela manuten-
ção do acordo de colaboração 
premiada, o que foi acolhido 
judicialmente. Não há fato 
novo que justifique a alteração 
desse entendimento”, informa 
o documento. 

Fundo da Amazônia terá contribuição 
de R$ 91 milhões da Irlanda

Petrobras contribuiu com 7% da arrecadação total do país em 2024

A Irlanda será o oitavo país 
a integrar o grupo de doado-
res do Fundo Amazônia, após 
a contribuição de 15 milhões 
de euros (o equivalente a apro-
ximadamente R$ 91 milhões) 
anunciada em São Paulo em 
uma reunião da ministra do 
Meio Ambiente e Mudança 
do Clima, Marina Silva, com o 
ministro dos Transportes irlan-
dês, Seán Canney.

“O importante apoio da 
Irlanda representa um reco-
nhecimento dos bons resulta-
dos alcançados pelo Brasil no 
combate ao desmatamento, e 
permitirá ao país avançar ainda 
mais nesta agenda e no enfren-
tamento à mudança do clima”, 
declarou Marina.

O Fundo Amazônia é uma fer-
ramenta de financiamento para 
conservação, monitoramento e 
desenvolvimento sustentável 
do bioma e é constituído por 
contribuições não reembol-
sáveis. Desde que entrou em 
operação, no ano de 2009, já 
recebeu doações da Noruega, 
Alemanha, Estados Unidos, 
Reino Unido, Dinamarca, Suíça 
e Japão.

Saiba o que é o Fundo 
Amazônia

Ao longo dos anos, financiou 

123 projetos com aportes que 
somam R$ 3,1 bilhões. Em 2024 
foram R$ 200 milhões, impac-
tando de forma positiva o com-
bate ao desmatamento e outros 
crimes ambientais.

Entre agosto de 2023 e julho 
de 2024, a taxa oficial de desma-
tamento na Amazônia diminuiu 
em 30,63%, em comparação ao 
período anterior de acordo com 
o Instituto Nacional de Pesqui-
sas Espaciais (Inpe). A redução 
no período seguinte foi maior 
e o superou 45% em relação a 

2022. “Tudo isso faz a diferença, 
porque o que nós queremos é 
um novo ciclo de prosperidade, 
sobretudo no contexto de agra-
vamento da mudança do clima”, 
reforçou a ministra

Desde que foi constituído, o 
Fundo Amazônia é gerido pelo 
Banco Nacional de Desenvol-
vimento Econômico e Social 
(BNDES). No biênio 2023/2024, 
o fundo que havia sido desmo-
bilizado na gestão anterior foi 
reconstituído e captou cerca de 
R$ 1 bilhão em doações.

Segundo o presidente do 
BNDES, Aloizio Mercadante, o 
aumento do grupo de doadores 
é um reconhecimento interna-
cional ao empenho brasileiro 
na promoção do desenvolvi-
mento sustentável.

“O BNDES, como gestor 
do fundo, continuará traba-
lhando para ampliar os impac-
tos positivos dessa iniciativa e 
atrair novos parceiros compro-
metidos com a preservação 
ambiental e o enfrentamento 
da crise climática”.

A Petrobras foi responsável 
pelo pagamento de 7% de toda 
a arrecadação do país em 2024. 
O dado faz parte do relatório 
fiscal da companhia referente 
ao ano passado, divulgado nesta 
quarta-feira (12).   

O documento detalha o dire-
cionamento dos R$ 270,3 bilhões 
pagos em forma de tributos e 
participações governamentais. 

O número global já tinha sido 
informado no fim de fevereiro 
e equivale à média de R$ 1,1 
bilhão por dia útil. 

“Por meio de nossos paga-
mentos de tributos, contribuí-
mos para gerar impactos posi-
tivos na sociedade, garantindo 
mais recursos para investi-
mentos em áreas fundamen-
tais como saúde, educação, 

infraestrutura e segurança”, diz 
mensagem no relatório assi-
nado pela presidente da estatal, 
Magda Chambriard.

Os tributos pagos são dire-
cionados à União, aos estados 
e municípios. As participa-
ções governamentais incluem, 
principalmente, royalties pela 
exploração de petróleo e a par-
ticipação especial (PE) – uma 

compensação financeira extraor-
dinária devida pelos concessio-
nários de exploração e produção 
de petróleo ou gás natural para 
campos de grande volume de 
produção.

O montante de R$ 270,3 
bilhões é 13% superior ao valor 
pago em 2023. No entanto, fica 
mais de 3% abaixo dos R$ 279 
bilhões pagos em 2022.

Nacional
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Multinacional oferece 30 cursos gratuitos de soft skills com certificação
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

A Senior Sistemas, 
em parceria com 
a plataforma 
Learning Mana-
gement Systems 
(LMS) da Kon-

viva, está oferecendo 30 cursos 
on-line e gratuitos focados no 
desenvolvimento de soft skills.

As capacitações abordam 
temas essenciais para o mercado 
de trabalho, como comunicação 
assertiva, pensamento crítico, 
liderança, trabalho em equipe 
e inteligência emocional.

A Senior Sistemas, em parce-
ria com a plataforma Learning 
Management Systems (LMS) da 
Konviva, está oferecendo 30 cur-
sos on-line e gratuitos focados no 
desenvolvimento de soft skills.

As capacitações abordam 
temas essenciais para o mercado 
de trabalho, como comunicação 

assertiva, pensamento crítico, 
liderança, trabalho em equipe 
e inteligência emocional.

Juliana Maria, head de Talent 
Acquisition na Senior Sistemas, 
explica que as soft skills são um 
diferencial crucial em processos 
seletivos.

“Habilidades como comunica-
ção eficaz, resolução de proble-
mas, proatividade e organização 
são altamente valorizadas. Elas 
demonstram como o candidato 
lida com desafios e se adapta à 
cultura da empresa, podendo ser 
o fator decisivo entre profissio-
nais com qualificações técnicas 
semelhantes”, destaca.

Além de ajudar na empre-
gabilidade, essas competências 
também contribuem para o cres-
cimento profissional e a melhoria 
do ambiente de trabalho.

Cursos e inscrições

Entre os 30 cursos disponíveis, 
alguns se destacam por abordar 
temas atuais e relevantes para o 
mercado, como comunicação 
não-violenta, pensamento crí-
tico e resolução de problemas, 
liderança para todos os níveis, 
trabalho remoto: comunicação 
e produtividade, cultura de inclu-
são e diversidade.

Os conteúdos são oferecidos 
em formato microlearning, com 
aulas dinâmicas e atualizadas 
que combinam teoria e exem-
plos práticos. Os participantes 
podem se inscrever em quan-
tos cursos desejarem e recebem 
certificados ao concluir cada 
programa.

A plataforma é constante-
mente atualizada com novas 
modalidades. Para acessar os 
cursos, basta se inscrever no Por-
tal de Talentos da Senior.
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Peça mais aclamada 
de Gláucio Gill (1932-
1965), “Toda donzela 
tem um pai que é 
uma fera” ganhou 
uma elogiada nova 

montagem no Rio de Janeiro. 
Com direção de Débora Lamm 
e elenco que reúne Bruce 
Gomlevsky, Carolina Pismel, 
Danilo Maia, Leticia Isnard e 
Lucas Sampaio, e participação 
dos músicos Pedro Nego e Dom 
Yuri, a comédia fará novas apre-
sentações no Teatro Armando 
Gonzaga, em Marechal Hermes 
(15/03, às 18h e 20h e 16/03, 
às 18h) e no Teatro Gláucio Gill 
(19/03, às 20h e 20/03, às 18h e 
às 20h). Os espaços são mantidos 
pela Funarj, vinculada à Secreta-
ria de Estado de Cultura e Econo-
mia Criativa, do Governo do Rio 
de Janeiro. A peça estreou com 
sucesso em fevereiro, no Teatro 
Gláucio Gill (dirigido pelo ator e 
administrador Rafael Raposo), 
agora reformado e modernizado, 
depois de um ano de obras. 

Escrita em 1962, “Toda don-
zela tem um pai que é uma fera” 
é uma comédia recheada de revi-
ravoltas que se passa em Copa-
cabana nos anos 50. A trama 
acompanha o coronel (Bruce 
Gomlevsky), que decide defen-
der a honra da filha (Carolina 
Pismel), depois que a moça vai 
morar com o namorado (Lucas 
Sampaio). Por causa de um mal-
-entendido, o pai quer forçar a 
moça a se casar com o amigo 

Baile de favela das antigas agita 
o MAM Rio no dia 22 de março

Festival Elas, VozesSuburbanas revela 
talentos femininos da Zona Oeste 

No próximo dia 22 de março, 
o Museu de Arte Moderna do 
Rio de Janeiro (MAM Rio) será 
palco de um baile de favela 
das antigas, reunindo grandes 
nomes do funk carioca. Parte 
do programa Super Sábados no 
MAM Petrobras, o evento acon-
tece das 14h às 18h, com shows 
do DJ GrandMaster Raphael, 

pioneiro do gênero, e dos MCs 
Cidinho, Mascote, Cacau e Duda 
do Borel.

A programação, realizada 
em parceria com a Agência de 
Notícias das Favelas (ANF), cele-
bra a favela como um espaço 
de cultura, resistência e diver-
são, destacando a importância 
do funk como patrimônio da 

cidade. “Surgidos no início da 
década de 1980, os bailes funk 
representam a cultura carioca. 
O Baile das Antigas foi declarado 
Patrimônio Cultural Imaterial do 
Rio de Janeiro pela Lei nº 10.113, 
sancionada em 2023”, ressaltou 
Yole Mendonça, diretora-execu-
tiva do MAM Rio.

Programação especial para 

celebrar o funk carioca
A tarde começa às 14h, com 

uma oficina de discotecagem 
ministrada pelo DJ Grand-
Master Raphael, que apre-
sentará diferentes técnicas de 
mixagem e experimentação 
sonora. A atividade é aberta 
ao público, sem necessidade 
de inscrição prévia.

Pela primeira vez a Zona 
Oeste recebe o Elas, VozesSu-
burbanas, festival que acon-
tece nos próximos dias 21 e 
22 de março no Parque Oeste, 
em Inhoaíba. Idealizado pela 
produtora criativa e inquieta, 
moradora de Campo Grande, 
Mônica de Castro, o encontro 
traz uma programação total-
mente direcionada a elas e 
conta com mulheres artistas, 
ativistas e empreendedoras - a 
entrada é franca e a classifica-
ção é livre - com atrações para 
públicos de todas as idades. Ao 
todo são 56 artistas (cis, trans, 
negras, LGBT+ e indígenas), 

de diversas expressões como 
música, dança, teatro, circo, 
artes plásticas, contação de his-
tória, artesãs e performers da 
região que passarão pelos pal-
cos. Entre as artistas homena-
geadas, estão mulheres talen-
tosas que têm ligação direta 
com a Zona Oeste, como as 
já saudosas: Chica Xavier, atriz 
consagrada que na década de 
80 fundou seu terreiro no bairro 
de Sepetiba, onde morou até 
o seu falecimento; e Emilinha 
Borba - estrela da época de 
ouro do Rádio. Além delas, a 
artista visual contemporânea 
Tadáskía - nascida e criada no 

bairro de Santíssimo - cuja Gale-
ria que abrigará as exposições 
levará seu nome - e a cantora/ 
multi-instrumentista Nilze 
Carvalho também receberão 
homenagens. Na sexta (21/03), 
o show principal ficará a cargo 
da cantora revelação da região 
Ariel Letícia e no sábado (22/03) 
da madrinha da primeira edi-
ção, a já consagrada, Nilze. 

Consciência e solidariedade 
Na ocasião, o Festival acei-

tará doações de absorventes, 
que serão destinados a pes-
soas em situação de vulnera-
bilidade social - situação de 
rua, população carcerária e 

privadas de liberdade. A ação 
visa empoderar mulheres vul-
neráveis com solidariedade 
comunitária e conscientiza-
ção menstrual. A entrada é 
gratuita, porém incentiva a 
contribuição solidária; através 
da doação de um pacote de 
absorvente, que será doado 
para o Instituto Penal Santo 
Expedito (presídio feminino). 

O projeto é contemplado 
pelo edital Pró-Carioca, pro-
grama de fomento à cultura 
carioca, da Prefeitura da 
Cidade do Rio de Janeiro, atra-
vés5 da Secretaria Municipal 
de Cultura. 

A comédia “Toda donzela tem um pai 
que é uma fera” fará novas apresentações

GCADERNO
mulherengo do namorado dela 
(Danilo Maia). A vizinha dos rapa-
zes (Leticia Isnard) entra na his-
tória, aumentando ainda mais 
a confusão. 

A primeira montagem do 
texto foi já em 1962, com 
elenco que reuniu o próprio 
Gláucio Gill, Daniel Filho, Joana 

Fomm, Arthur da Costa Filho 
e Renata Fronzi. A peça ficou 
em cartaz por mais de um ano, 
no extinto Teatro Santa Rosa, 
em Ipanema e, em 1964, foi 
montada em São Paulo, com 
Tarcísio Meira, Cláudio Marzo 
e Ítala Nandi. Em 1966, o texto 
foi adaptado para o cinema, em 

filme de sucesso dirigido por 
Roberto Farias. “É um vaude-
ville ágil, brilhantemente bem-
-escrito, que nos faz pensar no 
caminhar da comédia teatral 
durante os anos. De onde vie-
mos e onde estamos agora? 
São momentos diferentes da 
história, mas a essência da 

comédia é o que prevalece. 
Gláucio Gill nos mostra uma 
sociedade ainda muito sexista, 
onde o poder está exclusiva-
mente na mão do homem.  

Serviço 1: 
Datas: 15 e 16/03 
Dias e horários: sábado, às 

18h e 20h e domingo, às 18h 

Teatro Armando Gonzaga: Av. 
Gen. Osvaldo Cordeiro de Farias, 
511 - Marechal Hermes 

Telefone: (21) 2332-1040 
Ingressos: R$ 5 (inteira) e R$ 

2,50 (meia-entrada) 
Duração: 75 minutos 
Lotação: 199 pessoas 
Classificação Etária: 14 anos 
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

Apresentações serão no Teatro Armando Gonzaga (15 e 16/03) e no Teatro Gláucio Gill (19 e 20/03)

CONTINUA O BAFAFÁ 
NO CARNAVAL DA LIESA

Está repercutindo as palavras do 
mandatário da LIESA ao falar em 
entrevista para o canal de televi-
são por assinatura MULTISHOW, 
que os jurados fizeram um ato de 
“RACISMO RELIGIOSO”, ao julgar a 
escola de samba Unidos de Padre 
Miguel. O presidente da Liga das 
Escolas de Samba, Gabriel David res-
saltou que os jurados foram duros 
com a agremiação de Padre Miguel.  

Na última terça feira (12/3), a 
escola de Padre Miguel divulgou um 
novo comunicado nas redes sociais 
reiterando a reivindicação de perma-
necer no grupo especial. A nota res-
salta o sistema de som da Marquês 
da Sapucaí que teria comprometido 
a apresentação da escola ao ficar 17 
minutos com defeito, impactando 
diretamente a avaliação dos jura-
dos. Outro fator para ser analisado 
foi a análise da jurada Ana Paula 
Gomes que tirou pontos do samba 
enredo da escola alegando que tinha 
expressões excessivas em YORUBÁ.O 

Idioma é falado secularmente pelos 
Yorubas em diversos países ao sul 
do Saara. A posição da jurada está 
sendo considerada “RACISMO RELI-
GIOSO”. A jurada recém-chegada ao 
time de jurados apresentou um cur-
rículo acadêmico compatível com a 
função que desempenhou. Doutora 
em sociologia e letras com pesquisa 
em percussão afrobrasileira. A jurada 
ficou no 4º modulo. Justificou que 
acabou não lançando as notas no 
último dia, terça feira (4/3), para as 
escolas Paraíso do Tuiuti, Portela e 
Mocidade de Padre Miguel. Só deu 
nota para Grande Rio. Alegou que 
estava muito cansada pelos três dias 
que ficou julgando e estressada pelo 
barulho excessivo no último dia que 
acontecia uma festa rave em um dos 
camarotes e uma roda de samba. 

Nessa sexta feira (14/3), a partir 
das 21 horas, no Ponto Chic em Padre 
Miguel, a escola vai desfilar para a 
comunidade da Vila Vintém e sam-
bistas que apoiam a agremiação.
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Ao mesmo tempo em que o 
Vasco reconhece que o longo 
período sem jogos não é o ideal, 
a diretoria do clube vê com bons 
olhos a parada até o fim do mês, 
quando o time voltará a campo 
para enfrentar o Santos, no Rio, 
pela primeira rodada do Brasi-
leirão. Há o entendimento de 
que o período servirá para o téc-
nico Fábio Carille fazer os ajustes 
necessários no time, e para isso 
o clube pretende realizar dois 
jogos-treinos.

— A gente vai ter um período 
maior de treinamento antes do 
início do Campeonato Brasileiro 
do que no início da temporada, 
quando, se fosse trabalhar pela 
lógica, seria o contrário — obser-
vou Marcelo Sant’Ana, diretor 

executivo do Vasco, nesta quar-
ta-feira (12).

Jogue com responsabilidade. 
18+MCGames

— Mas agora o Fábio Carille 
vai poder trabalhar com o elenco 
completo. A contratação dos 
extremos (Benjamín Garre, Nuno 
Moreira e Loide Augusto) acon-
teceu no finalzinho da janela, 
então, se ele julgar necessário, 
vai ter a possibilidade de mudar 
esquema tático — acrescentou 
o executivo, que representou o 
Vasco no Conselho Técnico do 
Brasileirão, na sede da CBF.

Sant’Ana revelou que o time 
deverá fazer jogos-treinos antes 
da estreia no Brasileirão, em 30 
de março, quando o Vasco rece-
berá o Santos.

— Estamos readequando 
a carga de treinos, vamos 
fazer provavelmente dois 
jogos-treinos para buscar um 
nível diferente de coletivo, 
do que só trabalho interno, 

para que a gente possa tes-
tar algumas alternativas 
dentro da competição — 
pontuou o diretor vascaíno, 
sem, no entanto, comentar 
sobre os adversários.

Esporte

Gol dá confiança a Juninho que traça 
meta para se firmar no Flamengo

VASCO DA GAMA

LEGISLAÇÃO ESPORTIVA

FLAMENGO

JIU-JITSU

Quase dois 
meses sepa-
ram o anún-
cio de Juni-
nho de seu 
primeiro gol 

no Maracanã pelo Flamengo. 
Quis o destino que a explosão 
com a torcida acontecesse 
justamente no lance que 
deixa o time em vantagem 
para a decisão do Carioca. O 
gol na vitória por 2 a 1 sobre 
o Fluminense, pelo primeiro 
jogo da final, veio para dar 
confiança no momento em 
que o atacante busca espaço 
com Filipe Luís.

Dos dois meses no clube, 
Juninho passou quase um mês 
se recuperando de um edema 
muscular na coxa direita. Ele 
deixou o gramado no dia 12 
de fevereiro, logo no início do 
clássico contra o Botafogo, e 
retornou somente no dia 8 
de março, na semifinal contra 
o Vasco, quando atuou por 

pouco mais de 17 minutos. 
O controle de minutagem faz 
parte do plano de retorno do 
atleta após a passagem pelo 
departamento médico.

Desde que chegou ao 
Flamengo, Juninho está em 
busca da forma física que ele 
mesmo considera ideal, mas o 
problema muscular o afastou 
da meta particular. Enquanto 
retoma o ritmo de jogo, o ata-
cante espera atingir o peso 
que acredita ser fundamental 
para melhores desempenhos: 
75kg. Este é o objetivo para o 
Brasileirão.

- Tive um começo um 
pouco ruim em questão de 
adaptação, é normal. Neste 
momento não estou apto, 
ganhei um pouco de peso, 
mas estou trabalhando para 
perder. Quando estou bem, 
eu sei o que posso fazer. O 
Filipe está me dando minu-
tagem e estou trabalhando. 
Com o tempo eu vou melhorar 

- comentou o jogador em 
entrevista após a vitória em 
cima do Fluminense.

Juninho está dentro do 
peso considerado “ok” para 

sua altura - 1,80m -, mas 
quer atingir os números que 
o fizeram ser destaque no 
Qarabag (Azerbaijão). Foi 
lá, com auxílio da comissão 

técnica do clube, que o ata-
cante encontrou a melhor 
forma física. Ele participou 
de 33 gols em 55 jogos na 
temporada 2023/24. No 

segundo semestre do ano 
passado, o centroavante 
chegou à marca de 11 gols 
e duas assistências em 
25 partidas.

Diretor Marcelo Sant’Ana comenta 
planejamento do Vasco para o Brasileiro

Ministério do Esporte propõe mudança na Lei 
Geral do Esporte para o combate ao racismo

Mestre Sergio Malibu 
referência da arte 
suave jiu-jitsu no RJ

Por  leonardo alpha 
Sérgio “Malibu” Jardim é um 

renomado mestre de jiu-jitsu 
brasileiro, conhecido por sua 
longa trajetória na arte suave 
e por suas contribuições signi-
ficativas para a comunidade do 
jiu-jitsu no Rio de Janeiro. Aluno 
destacado de Rickson Gracie, 
Malibu foi graduado ao oitavo 
grau no jiu-jitsu em setembro 
de 2019, recebendo a faixa ver-
melha e branca. 

Além de sua carreira como 
competidor e instrutor, Sérgio 
Malibu expandiu sua influência 
para a mídia, apresentando pro-
gramas no Canal Woohoo, como 
o “Programa Oss” e o “Quaren-
tena”. Nesses programas, ele 
entrevista figuras ligadas ao jiu-
-jitsu e MMA, proporcionando 
debates leves e bem-humorados 
que destacam diferentes aspec-
tos das artes marciais. 

Malibu também é conhe-
cido por incentivar a prática 

do jiu-jitsu entre pessoas de 
todas as idades. Aos 57 anos, 
ele enfatizou que nunca é 
tarde para começar ou retor-
nar aos treinos, destacando 
a importância da repetição 
técnica e de um treinamento 
bem estruturado para prati-
cantes veteranos

Para o mestre Sérgio Malibu, 
o jiu-jitsu é mais do que um 
esporte—é um estilo de vida, 
uma filosofia e uma ferramenta 
de transformação pessoal e 
social. Ele sempre destacou o 
papel do jiu-jitsu na formação do 
caráter, na disciplina e na supe-
ração de desafios dentro e fora 
dos tatames.

No geral, para Sérgio Malibu, 
o jiu-jitsu é uma paixão que 
transcende o esporte e se torna 
um instrumento de mudança 
pessoal e coletiva  3x Campeão 
Mundial de Jiu-jítsu e Mestre 
Faixa Coral 8ºgrau! #bjj 

Contato: (21) 99236-0330

O aumento dos episódios de 
racismo em eventos esportivos, 
principalmente nos estádios de 
futebol, levou a área técnica do 
Ministério do Esporte a elabo-
rar uma proposta de mudança 
na Lei Geral do Esporte. A ideia 
é criar um novo requisito que 
obrigue Clubes, Federações 
e Confederações de todas 
as modalidades esportivas a 
adotarem medidas práticas de 
combate ao racismo.

Quem deixar de cumprir esse 

novo requisito ficará impedido 
de receber recursos públicos 
federais. Racismo não combina 
com a sociedade democrática, 
justa e diversa que estamos 
construindo.”  André Fufuca

Ministro do Esporte
O texto final, com a proposta 

de mudança na LGE está em 
fase final de elaboração pelos 
técnicos e especialistas do 
Ministério do Esporte e deverá 
ser encaminhado para a análise 
da Presidência da República 

em pouco tempo. A proposta 
é abrangente e alcançará inclu-
sive as entidades que busquem 
obter as certificações que lhes 
garantem acesso a recursos 
públicos para investimento em 
projetos esportivos.

Vencida essa etapa, a pro-
posta deverá ser encaminhada 
ao Congresso Nacional, que te 
responsabilidade de analisar e 
votar o texto que altera a Lei.

“Toda vez que um novo 
caso de racismo acontece, 

repudiamos com veemên-
cia exigindo a apuração dos 
fatos e punição rigorosa para 
os racistas. Mas não dá pra 
ficar apenas produzindo 
notas de repúdio. É preciso 
fazer mais. Por isso, estamos 
sugerindo ao presidente Lula 
essa mudança na Lei Geral do 
Esporte. Racismo não combina 
com a sociedade democrática, 
justa e diversa que estamos 
construindo”, explica o ministro 
André Fufuca.

Marcelo Sant’Ana em entrevista coletiva (Foto: Matheus Guimarães/Lance!)

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Al-Nassr e Al-Kholood se enfrentam hoje em duelo válido 

pela 25ª rodada do Campeonato Saudita. A bola rola a 
partir das 16h (de Brasília), e as equipes entram no campo 
do Al Awal Park at King Saud University, em Riade (SAU). O 
confronto será transmitido pela BandSports (TV fechada).

Al-Nassr x Al-Kholood
DIA DE JOGO

Juninho marca o segundo gol do Flamengo contra o Fluminense


